

RESUMEN

La presente investigación contiene información sobre las características psicológicas de los voluntarios del SAR-FAB-DEL SUR dependiente de la Fuerza Aérea Boliviana de la ciudad de Tarija.

Para el desarrollo del documento es importante destacar el estudio de las características psicológicas de los voluntarios, se describe en el presente trabajo variables como personalidad, el nivel de autoestima, nivel de ansiedad, nivel de inteligencia y valores que puedan tener y como estas variables pueden influir en su desempeño.

Dentro del sustento teórico se consideran conceptos fundamentales para la investigación como ser antecedentes, orígenes, creación del grupo voluntario y otros que son indispensables para la investigación.

El estudio corresponde al área de la Psicología Clínica; la población estuvo conformada por un modelo de muestra intencional, esto con el fin de obtener conclusiones fiables.

Se utilizó el método teórico para sustentar el análisis respectivo, el método empírico para la recolección de información mediante pruebas psicológicas. Los instrumentos empleados fueron los siguientes: Inventario de personalidad 16 PF de Raymond Cattell, cuestionario de autoestima 35B de Carl Rogers, test de ansiedad de Rojas, test de matrices progresivas de Raven y el test de los valores de Allport. También se utilizó el método estadístico para la expresión de los resultados obtenidos, expuestos en frecuencias y porcentajes.

El análisis de los resultados ha sido organizado en función de los objetivos específicos, por lo cual se llega a precisar que los voluntarios del SAR-FAB-DEL SUR dependiente de la Fuerza Aérea Boliviana de la ciudad de Tarija, presentan

rasgos de personalidad de siozotimia, poca fuerza del yo, poca fuerza del súper yo, baja integración, surgencia y mucha tensión.

Así también, los voluntarios presentan una autoestima regular, un nivel de ansiedad normal, un nivel de inteligencia de término medio y valores teórico, estético y como valor negativo religioso.

Las conclusiones a las cuales se llegaron una vez concluida la investigación, fueron hecha en función de los resultados obtenidos, se llegan a determinar las hipótesis planteadas, a excepción de una de ellas.